

EL GENIO DE LA LIBERTAD.

PERIÓDICO DE LA TARDE.

Saldrá todos los dias excepto los domingos en que con fundamento se crea no haya de regresar de Barcelona el paquete vapor ó buque correo, y en otro caso cesará los sábados.

Se suscribe en la librería de PEDRO JOSÉ GELABERT, plaza de Cort, á 10 reales vellon mensuales en esta isla, y 12 fuera de ella franco de porte.

MAÑANA.—† San Juan apóstol y evangelista.

EL SOL..... { Sale..... á las 7 y 24 minutos.
Pónese.. á las 4 y 36 minutos.

Noticias extranjeras.

ALEMANIA.

Segun la Gaceta de Colonia del 2 de diciembre, las tropas que operan contra la Hungría son las siguientes:

- 1º De Viena 45 batallones de 1,500 hombres; 24 compañías sueltas de 200; 58 escuadrones de 152, 44 compañías de zapadores; 238 piezas de artillería.
- 2º Croatas 30,000 hombres.
- 3º En Croacia el general Schilk con 8,000 hombres; Simonich con 6,000.
- 4º Stiria el general Nugent 7,000 hombres.
- 5º Transilvania el general Puchner 5000 hombres.
- 6º El wogvode Supplekach, 15,000 hombres.

WADEWOCIA (Gallitzia) 25 de noviembre.

Algunos cuerpos húngaros han pasado la frontera de Gallitzia en la noche del 21 al 22. Las autoridades civiles y militares han tomado medidas para contener su marcha.

SUIZA.

El cordón de tropas alemanas que empieza á estenderse en las fronteras de Suiza, causa tales temores de un bloqueo, que se hacen acopios de trigo y harina. Los refugiados se reúnen, dispniéndose á entrar de nuevo en Alemania.

—La Asamblea ha adoptado el proyecto de una proclama al pueblo redactada por el consejo federal. Este proyecto anuncia la eleccion del consejo federal, del tribunal federal y de la Constitucion de las autoridades federales. Termina con estas palabras: «Dios proteja la tierra de Suiza y la patria.» (Espectador.)

PARIS 15 de diciembre.

El nuevo ministerio frances napoleónico se compondrá de los sujetos siguientes.

Justicia, Odilon Barrot.—Interior, L. de Malleville.—Hacienda, A. Fault.—Guerra, Oudinot.—Trabajos públicos, Bineau.—Instrucción pública, Bartolomé de S. Hilario.—Marina, Lacrosse.—Comercio, Leon Fraucher.

—Los periódicos franceses recibidos por el correo de hoy confirman mas y mas el triunfo de Luis Napoleon Bonaparte para la presidencia de la república, segun el resultado de las votaciones: sus dos concurrentes Cavaignac y Ledru Rollin, estan en una minoría considerable de votos.

—Ayer se daba ya como segura la eleccion de M. Luis Bonaparte para presidente de la república, pues por la noche la proporción á favor suyo se calculaba ser sobre las dos terceras partes de los votos acordados tanto al general Cavaignac como á los señores de Lamartine, Ledru Rollin y Raspail.

El saberse ya el resultado definitivo va á quitar gran parte de interes á todos los cálculos y suposiciones que sin duda se harán durante algunos dias.

Segun las mas probables conjeturas, pues que sobre esto no hay aun documentos oficiales, la Francia con una población de casi 36 millones de habitantes ha de contar como electores, es decir, tiene un número de ciudadanos de veinte y un

años para arriba, igual á la cuarta parte de la suma total de su población, y por tanto como unos nueve millones. A juzgar por lo que pasa en los Estados Unidos por ejemplo, donde está en planta el sufragio universal, por lo que ocontoció en el mes de abril último y por los resultados de que ya se tiene noticia para la eleccion actual, es de creer que usarán de sus derechos las tres cuartas partes de los electores inscritos, ó sea el número justo de siete millones.

Con arreglo al texto de la Constitucion, el presidente para ser elegido directamente tiene por haber reunido mayoría absoluta de los votos emitidos (5 millones 500,000 en la hipótesis de 7 millones de votantes), y á lo menos 2 millones de votos, pues del contrario la asamblea debería elegir al presidente de entre los cinco candidatos que hubiesen obtenido mayor número de votos. Desde ayer, como lo hemos dicho ya, parece que no se habrá de recurrir á la resolucion de la asamblea y que la candidatura M. Luis Napoleon Bonaparte reunirá todas las condiciones legales ó todavía mas.

—Las noticias de Alemania versan sobre la entrada de los rusos en Hungría segun afirma un periódico, y sobre haberse ofrecido al rey de Prusia la noticia del imperio alemán, con la condicion de que su reino sea dividido.

—El gobierno revolucionario de Roma, para salir de la situación sumamente difícil en que lo ha colocado la protesta del Papa, acaba de nombrar, con aprobación de las dos cámaras, una diputación, la cual debe pasar á Gaeta á avistarse con el Papa, con el objeto de empeñarle regreso á Roma.

—La tranquilidad de Roma es solo aparente: el gobierno sabe muy bien que el pueblo no le ha sido adicto, y por lo mismo procura esforzarse en ganarlo haciéndole creer que cuenta con medios para asegurarle su trabajo. A este fin hace restaurar los mosaicos del Vaticano, y á destinado pintores de poca nombradía para reparar los cuadros preciosos.

—Los diputados de Bolonia secundan en todo el general Zucchi contra el gobierno de Roma.

—El gobierno de la Suiza ha suprimido el convento del monte de S. Bernardo, respetado y protegido por Napoleon, y que tantos servicios prestaban aquellos religiosos con su hospitalidad humanitaria á todos sus viajeros: esta resolucion llenará á toda la Europa de indignacion.

—Dicese llegó á Civita-Vechia el 5 un vapor frances que salió el primero del corriente de Marsella: á su bordo iba el diplomático Mr. de la Tour-du-Pin, quien se asegura pasa á Gaeta.

—La escuadra francesa al mando del almirante Baudin continuaba repartida el 6 por la tarde entre los varios puertos de Nápoles y de la Sicilia. (Barcelonés.)

ESPAÑA.

OLOT 16 de diciembre.

En el pueblo de Albañi de esta frontera hubo el 13 un choque sangriento entre la faccion de Estartus y Saragetal, y la columna de Figueras á la que creó iban unidos algunos carabineros y salvaguardias; pero omito detalles que ya sabrán por

sus corresponsales.

Anteayer pasó dicha faccion por Viaña, dos horas de esta, bantante ufana, conduciendo algunas cargas de armas que suponemos serian las de sus muertos y heridos.

Hoy se asegura que los presos políticos de ésta que estaban en Gerona, ayer salieron en direccion á esa.

Hace algunos dias que corre la voz de que va á sacarse la guarnicion de ésta dejando solo 50 hombres para guardar el fuerte; no obstante nadie cree que se abandone así una población cuya conservacion interesa mucho.

Se va continuando la caretera de ésta á Vich, pero es muy sensible que en tan útil obra se observe mucha falta de direccion y de economia.

Los perjudicados han hecho las competentes reclamaciones á este gefe civil para la indemnizacion, y á pesar de haberse debido indemnizar previamente á tenor de la ley de espropiacion forzosa, hasta ahora no se ha visto ningun resultado.

Todavía estamos incomunicados, pues son pocos los correos que nos llegan sin ser interceptados.

El correo de Madrid correspondiente al 15 ha sido robado por la faccion, y se ha dicho había sido quemada la correspondencia del gobierno y particular. Así pues no podemos dar ninguna noticia de la corte, ni de la sesion régia de apertura de Cortes.

BARCELONA 19 de diciembre.

El resultado oficial de los votos emitidos en el departamento del Sena (Paris) número de inscritos para votar 433632; han tomado parte 341829 — Han obtenido votos, Luis Napoleon Bonaparte, 198484. — Cavaignac, 95567. — Ledru - Rollin, 26658. Raspail, 15871. Hé aquí el resultado de las votaciones en la capital de la Francia. (Barcelonés.)

Palma 26 de diciembre.

REVISTA DE PERIODICOS.

El *Balear* refiriéndose á una comunicacion de Ciudadela se espresa en estos términos:

«Nuestro apreciable corresponsal de Ciudadela en carta que hemos recibido por el último correo, se lamenta de las trabas que está sufriendo en aquel puerto el comercio de exportacion de granos para la península. Injustas son á mas no poder las que sujetan á toda la provincia en general, como se ha patentizado muchas veces y recientemente demostró de un modo tan victorioso nuestro ilustrado compatriota D. Nicolas Ripoll, ante la Junta de Informacion. No hay sombra siquiera de motivo fundado para que los cereales que se extraen de estas islas, hayan de sufrir una fiscalizacion que no conocen las demas provincias de la monarquía y que sobre ser vejatoria hasta lo sumo, revela una desconfianza tan inmerecida como aquella es injusta. Adopte el gobierno enhorabuena medidas de precaucion contra el tráfico ilícito, prescriba

formalidades al efecto de evitarlo, pero nunca en daño del comercio de buena fé, siempre de modo que haya igualdad para todos los que lo ejercitan y no se haga de peor condicion á una provincia que á otras en los medios de procurarse utilidades ya que igualmente contribuyen todas á los gastos del Estado.

«Es doloroso en gran manera que pesen todavía sobre nosotros los perjuicios y la odiosidad de semejantes medidas; pero aun repugna mas á la razon que entre los puertos habilitados de la misma provincia se establezcan diferencias haciendo sentir á unos y especialmente si son los mas pobres, mayores vejaciones que á los otros. Ciudadela situada como es bien sabido en el extremo de Menorca mas cercano del continente español, en vez de transportar sus granos á él directamente, se ve precisada á presentarlos antes á la aduana de Mahon en el otro extremo de la isla, para el cumplimiento de formalidades que podrian llenarse en el mismo punto de su procedencia, puesto que allí hay tambien oficinas de rentas y empleados que en el mero hecho de haberlos elegido el gobierno, debe suponerse merecen su confianza como los de Mahon. Las molestias, dilaciones y gastos que ocasiona este rodeo á las embarcaciones ocupadas en el comercio de que se trata, no pueden ocultarse al que se haga cargo de la distancia que media entre los dos puertos y tenga presente que la contrariedad de los vientos y los recios temporales que amenudo suelen reinar en aquellas costas, puede á veces dar lugar como sucede á que el viaje á Mahon sea tan ó mas largo que el de Ciudadela á la península y cause averias ú otros perjuicios de consideracion. Una de esas expediciones se malogró años pasados, perdiéndose el buque con el cargamento, mientras iba á Mahon para despacharse, y pueden citarse muchas que han sufrido otros contratiempos aunque no tan lamentables.

«No creemos sea necesario apuntar mas consideraciones para poner fuera de duda que el comercio de Ciudadela tiene sobrada razon para mostrarse quejoso de las trabas particulares á que se ve sujeto en la esportacion de granos. Encarecidamente suplicamos por lo mismo á la autoridad superior del ramo, que aplique pronto remedio al mal si está en su mano y en caso contrario esperamos que el pais le merecerá una eficaz recomendacion al gobierno.

«Nos anima tambien la confianza de que la autoridad superior política, la Diputacion y demas corporaciones de la provincia á quienes sea dado hacerlo, no dejarán de gestionar si fuere necesario á favor de Ciudadela y de cualquiera otro pueblo que se halle en iguales circunstancias, interesándose vivamente para que sean atendidas sus quejas; mientras se logra que desaparezcan las trabas de provincia en general, á cuyo fin no dudamos consagrarán tambien su distinguido celo siempre que se presente ocasion favorable para verificarlo.»

El *Diario* sigue la tarea emprendida sobre la cartilla agraria y se produce en estos términos:

«Por el hilo se saca el ovillo; ya se sabe, ó á lo menos es vehemente presumible quien será el redactor de la *Cartilla agraria balear*, y con él no podrán menos de sacar un buen lote los palmitos de Capdepera, las alcázaras de Llubi y las calabazas de Muro. Ello se ha de ver, y puesto que será cosa de tocarla con las manos, podemos estar casi seguros de que no saldrán fallidas nuestras predicciones. Pero como asegura *El Balear*, que nos engañamos frecuentemente, podrá suceder que ni el colaborador de este periódico, ni otra persona alguna acometan tal empresa que para nosotros es obra magna, podrá suceder que se generalize á las islas de Real orden la que va á trabajarse por general concurso, la cual es de creer se haga adoptar en toda España. Entónces el designio de nuestro cofrade se volveria huero, y se llevara chasco no ganando la honra y provecho que se ha propuesto; pero á lo menos diria, lo que hemos graduado nosotros de irrealizable, le ha parecido muy hacedero á la Junta de agricultura, blasonando de haber tenido el apoyo de esta corporacion respetable.

«Pero al fin ¿qué ha hecho la Junta en prueba de que acoge el pensamiento? nada mas que consultar á la Sociedad económica y á la Academia

de ciencias y letras sobre el modo de llevarle á cabo. En nuestro sentir tal consulta no prueba apoyo ni cosa que lo valga. La Junta no ha dicho mas sino ¿qué les parecerá á VV.? y como será muy posible que los cuerpos consultados contesten, no nos parece asequible tal proyecto, ó lo menos *hic et nunc*, sin compromiso de nadie, sin esplicita opinion de nadie anticipada, resultaria quedarse en ciente, ó en simple feto la concepcion prodigiosa. Esto sí que es ser lógicos, le pese ó no al *Balear*. *Saldrá el sol por Antequera*, y entonces veremos si se abandona el proyectillo por irrealizable, ó si se sigue adelante con la impavidez que el simple pensamiento muestra. Como quiera que sea estamos muy seguros de que esas corporaciones que se citan procederán con mas tiento y pulso que el periódico arbitrista y visionario.

«Dijimos que nos tendia sus redes para hacernos caer en algun paso falso contra las autoridades y corporaciones, y el asunto de que estamos tratando comprueba nuestro aserto. Anticipadamente nos acusa de inconsecuencia si censuramos el proceder de la Junta de agricultura, y si no le censuramos de falta de independencia, y de una contemporalizacion inoble. Nos pregunta qué contestamos cuando sepamos que las tres corporaciones respetables citadas han acogido la idea de la formacion de la *Cartilla rural*; pues no nos haremos de rogar, y contestaremos desde luego: 1º que no ha venido el caso de tal contestacion porque no se sabe cual será en definitiva el juicio del cuerpo consultor y el de los consultados, y 2º que nadie esclatiza nuestro modo de ver, y que si ocasion se presenta de disentir, tendremos la franqueza de anunciarlo, aunque con el respeto debido á quien creemos de luces superiores á las nuestras. Así lo haríamos persuadidos y casi ciertos de que ni la Junta de agricultura, ni la sociedad económica, ni la Academia de ciencias y letras, no nos llevarian á mal que opinásemos de diferente modo que el suyo. ¿Y no es gente de amaños la que arma tales zancadillas? Se ha propuesto *El Balear* enemistarnos con todo el mundo, preyenir los ánimos contra nosotros, y á fé que no lo ha de conseguir porque nuestro irrevocable propósito es el de hablar siempre en razon, y no tener otro objeto ni móvil que el interes público. Quien pertrechado con estas armas defensivas se lanza á la liza es casi invulnerable; y nosotros esperamos que lo seremos porque ni nos guían pasiones ruidas ni estímulos ambiciosos, ni ningun aliciente capaz de hacernos perder el aplomo en que nos mantenemos.

Ni aun con los suyos será capaz *El Balear* de indisponernos y malquistarnos. Entre ellos hay personas que respetamos mucho, las mas de ellas, porque es de saberse que nuestros tiros solo se dirigen á dos ó tres de las que farolean en la empresa, á las que tenemos fundados motivos de contar por enemigos implacables nuestros. Ellas son y no otras las que abriga intenciones en nuestro daño, y de sus ataques mas encubiertos y solapados que francos y manifiestos, nos aconseja el instinto mismo de nuestra propia conservacion que nos recatemos y precavamos. En buena guerra es indudable que no nos vencerán nunca, porque no nos ganarán nunca ni en valor, ni en perseverancia, ni en nobles propósitos; pero manejando armas desiguales, contando con el favor y la prepotencia de altas regiones, podrán causarnos sí algun daño, á lo menos por de pronto; pero deben tener presente que una simple piedrecilla basta para derribar un coloso.»

(Se concluirá.)

GOBIERNO MILITAR DE PALMA.

En conformidad á cuanto se ha dignado ordenarme el Excmo. Sr. Capitan general de estas islas, el día 29 del corriente á las once de la mañana se procederá en mi casa habitacion al correspondiente escrutinio para la eleccion de habilitados de las clases militares señaladas en la orden general de 12 del actual.

Todos los señores gefes, oficiales y pensionistas comprendidos en la misma que no hubiesen entregado sus votos cerrados, se servirán concurrir personalmente á la hora indicada para su emision á viva voz.

Y con el fin de que tenga este acto toda la

solemnidad se nombrarán por este gobierno dos individuos de cada una de las clases citadas para que presencien el expresado acto del escrutinio. Lo que se hace saber por los periódicos de esta capital para conocimiento de los interesados de Palma 24 de diciembre de 1848. — De orden del Excmo. Sr. general gobernador de esta plaza, el teniente coronel graduado capitan y ayudante secretario de S. E. — Antolin Llarena.

ALCALDIA DE PALMA.

Rectificado por el ayuntamiento y Junta periodal el padron ó amillaramiento para fundar el reparto individual del cupo de la contribucion de inmuebles correspondiente al año próximo, queda desde hoy espuesto al público en la fachada de su casa consistorial para que los comprendidos en él puedan en el término preciso de 6 dias á contar desde esta fecha presentar la reclamacion de los agravios que acaso crean haberseles irrogado, con el fin de proceder á la resolucio de las que se produjeren en el plazo marcado por las instrucciones vigentes. Palma 24 de diciembre de 1848. — Gabriel José Russelló.

El juéves 28 de los corrientes se atenderá en el salon de la Casa Lonja por el tiempo del próximo Carnaval la fonda y alumbrado que han de servir para los bailes de máscara que han de darse en dicho local. Los que deseen interesarse en dicho arriendo podran acudir al expresado punto á las doce del dia señalado en donde se pondrá de manifiesto el plan de condiciones. Palma 25 de diciembre de 1848. — Los Comisionados.

PLAZA DE TOROS.

Hoy martes 26 de diciembre si el tiempo lo permite, habrá corrida en dicha plaza.

Saldrán seis toros. A saber: 1.º Del predio San Mir. 2.º De Tarragona. 3.º De San Mir (nuevo en dicha plaza.) 4.º De San Juan. 5.º De San Ferrer (tambien nuevo en dicha plaza.) 6.º De Tarragona.

A cada toro se le darán tres datas de perros, las que consistirán de uno hasta cuatro: si se da uno de ellos podrá auxiliarse con tres, soltándolos segun crea conveniente la empresa.

A las tres.

Precios, los de costumbre.

TEATRO.

Funcion para esta noche la comedia en cuatro actos del Sr. Rubi:

EL HOMBRE FELIZ.

Baile nacional á cuatro y un divertido sainete.

A las siete.

NOTA. Mañana se ejecutará

EL GABAN DEL REY.

Teatro del Sitgar.

El Sr. Turnour tiene el honor de anunciar á este respetable público que para hoy martes 26 del corriente, dará la tercer funcion de *Cuadros al vivo* del modo que á continuacion se espresa.

Primera parte.

1.º Las cuatro estaciones. 2.º La dama blanca. 3.º La estrella matinal. 4.º El rapto de las sabinas. 5.º Bersabe. 6.º El combate. 7.º Las tres danzas.

Segunda parte.

8.º La alegría. 9.º Orfeo y las ninfas. 10. Adonis en presencia de Venus. 11. Las tres hermanas. 12. El primer amor de Orfeo. 13. Juego de la gallina ciega. 14. Ariadne. 15. Final.

PRECIOS.

Luneta de primera clase con entrada.	4 reales.
Id. de segunda con id.	2 id.
Id. de tercera con id.	15 cuartos.
Palco. = Sillas de primera fila con id.	4 reales.
Id. de segunda con id.	4 sueldos.
Banco corrido. = Primera fila con id.	2 reales.
Id. de segunda fila con id.	15 cuartos.

A las 7.

NOTA. Nota se despacharán las entradas en el mismo Teatro.

PALMA:

IMPRESA DE PEDRO JOSÉ GELABERT,
EDITOR RESPONSABLE.